

“ES INNECESARIA”, CONSIDERA LA PRESIDENTA

Sheinbaum y Congreso descartan prórroga para la elección judicial

“Francamente, no se dará”, asegura Fernández Noroña en redes sociales

**ANDREA BECERRIL
Y ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ**

En definitiva, el Congreso de la Unión rechazará la petición del Instituto Nacional Electoral (INE) de posponer 90 días la elección extraordinaria de jueces, magistrados y ministros, definida para el 5 de junio del próximo año. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo consideró de su lado que no es necesaria la prórroga, pero se dijo abierta a escuchar los argumentos del instituto.

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, aclaró en sus redes sociales que aunque “los medios siguen con el tema de la prórroga, (pero) francamente, no se dará”. Sin embargo, recalcó, “habrá que procesar y formalizar la respuesta” que el Senado y la Cámara de Diputados darán a la autoridad electoral.

En tanto, la mandataria adelantó en su conferencia de prensa diaria en Palacio Nacional que la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, recibiría ayer mismo a

la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, para dialogar sobre su petición de aplazamiento.

Desde nuestra perspectiva no es necesario aplazar la jornada electoral, señaló Sheinbaum, “pero de todas maneras hay que escuchar al INE, porque ellos son los que van a desarrollar la elección”.

“Hoy van a conversar en Gobernación, y espero que no haya problema para que se pueda realizar en junio la elección”, agregó.

La mandataria comentó a los reporteros que el jueves la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) autorizó los haberes de retiro de los ministros que anunciaron que no participarán en las elecciones, “ahí para que hagan su investigación”.

A la segunda reunión con la secretaria de Gobernación acudieron cuatro consejeros del INE (Taddei, Carla Humphrey, Arturo Castillo y Rita Bell López) para abordar el presupuesto programado para la elección judicial y la prórroga solicitada.

En tanto, el registro de aspirantes a una plaza en juzgados, tribunales

y la SCJN se ha acelerado. Hasta ayer por la mañana, el Comité de Evaluación del Poder Legislativo había registrado 6 mil 479 solicitudes, mil más que el día anterior (5 mil 374); la cifra ha ido creciendo, sobre todo entre ayer y antier.

Llamó a que participen más profesionales del derecho que reúnan los requisitos, ya que el plazo concluye este domingo a medianoche.

Por otra parte, una de las integrantes del Comité de Evaluación del Poder Judicial, la magistrada Maribel Concepción Méndez de Lara, convocó a inscribirse para contender por alguna de las más de 5 mil plazas para las que se votará el próximo año.

Destacó que el Comité de Evaluación del Poder Legislativo valorará la trayectoria profesional, académica y buena fama pública, y quienes obtengan 80 puntos o más en una primera evaluación, pasarán a una entrevista pública, “y tenemos el compromiso de hacer un trabajo transparente, con rendición de cuentas a la sociedad”.

En la oposición, sin embargo, se apuesta por el fracaso. El vicecoordinador del PAN en el Senado, Enrique Vargas del Villar, advirtió que la elección de juzgadores de 2025 será “un total desastre”.

Comicios serán el 1 de junio, advierte Noroña

“Francamente no se dará” prórroga al INE

Por Sergio Ramírez
sergio.ramirez@razon.com.mx

Tras responsabilizar a los medios de comunicación de seguir con el tema de la prórroga de 90 días solicitada por el Instituto Nacional Electoral (INE) para la elección de personas juzgadoras, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, cerró la puerta a esta petición, pues “francamente no se dará”.

A través de un mensaje en su cuenta de X, el líder de la Cámara alta informó también que seis mil 479 personas iniciaron su proceso de registro para ocupar una vacante de juez de Distrito, magistrado de Circuito o ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Además, insistió en que la elección se llevará a cabo el 1 de junio de 2025 y no habrá cambios en la fecha, pues implica más problemas que soluciones a esta solicitud de los consejeros electorales.

“Los medios siguen con el tema de la prórroga, que francamente no se dará. Pero habrá que procesar y formalizar la respuesta”, refirió.

EL PRESIDENTE del Senado señala que hasta el momento se han inscrito 6,479 personas; “se le está haciendo bolas el engrudo”, advierte el vicecoordinador del PAN, Enrique Vargas



EL PRESIDENTE del Senado, Gerardo Fernández Noroña, el miércoles.

EL DATO ESTE JUEVES, 4 integrantes del Consejo del INE recibieron a Fernández Noroña, quien expuso los inconvenientes que representaría postergar la elección judicial.

Mientras, en la Oficialía de Partes del Senado de la República, ubicada sobre la calle de Madrid, en la colonia Tabacalera, aumentó la presencia de hombres y mujeres que buscan entregar la documentación correspondiente para inscribirse al proceso de las personas juzgadoras.

Afuera de este sitio se instaló una carpa y una banca para ubicar a los aspirantes a jueces, magistrados o ministros.

El vicecoordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado, Enrique Vargas, advirtió que la elección de juzgadores de 2025 será como se adelantó: un total desastre, por lo que llamó a la Presidenta Claudia Sheinbaum a echar atrás la reforma al Poder Judicial.

En entrevista, el senador mexicano opinó que la solicitud del INE para prorrogar 90 días la elección demuestra que al oficialismo “se le está haciendo bolas el engrudo”.

“No tienen ni la organización, no hay ni la participación y es lo que va a pasar, se les va a hacer completamente (bolas) el engrudo, se les va a complicar todo. Desde aquella imagen en el Senado donde se les caían las bolitas, no sabían ni qué estaba pasando. Obviamente vamos a ver que esto va a seguir subiendo, dijo.

Vargas del Villar pidió a Sheinbaum construir una verdadera reforma al Poder Judicial, la cual, insistió, es necesaria.

“Lo dijimos muchas veces en Acción Nacional: sí a una reforma judicial, sí a algo que necesite México, pero no lo que pasaron burlándose de las diputadas; los diputados, los senadores se burlaban en las sesiones, en la votación, no, y ahí están las consecuencias.

“Por eso hago un llamado a la Presidenta de la República: démosle para atrás a esta reforma, sentémonos y saquemos una reforma que sí necesite México”, puntualizó el panista.

A su vez, la senadora del PRI Claudia Anaya Mota aseguró que muchos de los problemas de inseguridad que viven los mexicanos derivan de la impunidad, por

lo que “lanzar a la mitad de los jueces a la calle es un proceso falto de claridad”.

En este contexto, declaró que los jueces sorteados no convalidaron y no van a participar en esa elección, y advirtió que “serán los parlamentarios los que acaben de juzgadores, cuando la justicia tiene que ser imparcial y no apegada a los grupos políticos”.